

## Presentación

Este año **Cuestiones Políticas** arriba a su XX ANIVERSARIO sin perder continuidad en su edición, este logro sin lugar a dudas nos llena de mucha satisfacción por lo que no en vano podemos traer las palabras de su entonces Director, el profesor Pedro Bracho Grand quien en su primera edición afirma que “el propósito fundamental de la Revista será el de servir como órgano divulgativo del Centro de Investigaciones, (hoy Instituto), en ella pretendemos abordar temas concernientes a la Ciencia Política y el Derecho Público, y divulgar las investigaciones producidas por nuestro Centro; en su segunda edición afirma que “ es interés de nuestro Centro, el participar, mediante esta publicación en las discusiones y debates que se desarrollan en las áreas hacia las cuales enfocamos nuestra atención. Lo consideramos parte de nuestra misión como investigadores y como universitarios”.

Esta edición, nos permite confirmar que quienes han estado el frente de esta tarea han interpretado con su labor las palabras ya expresas, nuestro objetivo permanece vigente, y esperamos de esta forma seguir contribuyendo al debate actual de las ideas, tal y como lo muestra este número que contienen siete artículos seleccionados con diversas temáticas: Teoría Política, Sistema Político Venezolano, Gestión Pública, Sistemas Electorales, y Derechos Humanos.

En el artículo, *Una perspectiva Actual del Socialismo*, Roberto López nos presenta las ideas formuladas principalmente por Carlos Marx, analiza la experiencia del socialismo en la URSS, mostrando la necesidad de incorporar a ellas los aportes que desde América Latina se han realizado en las luchas de liberación de nuestros pueblos; *El Proyecto Chavista: entre le viejo y el nuevo populismo*, Nelly Arenas examina en atención a los rasgos que teóricamente identifican tanto a los populismos históricos como a los de última generación, conocidos como neopopulismos, el gobierno

de Hugo Chávez; sobre *Venezuela y los Procesos Latinoamericanos de Integración Económica*, Nelly Manasía y Alix Aguirre examinan los contemporáneos marcos de integración latinoamericana como fórmulas que permiten el avance socioeconómico de los pueblos, las implicaciones actuales que desarrollan y las instituciones para resolver sus diferencias.

Por su parte, Haydée Ochoa, Yorbeth Montes y Deyanira Henríquez analizan el nuevo marco institucional en materia de rendición de cuentas a la luz de la Constitución Nacional la cual incorpora el principio de rendición de cuentas, y varios artículos para materializar su aplicación, así como las principales leyes que rigen los cinco poderes del poder público venezolano; en el trabajo la *Construcción de Ética en Funcionarios de la Administración Pública*, Egleé Vargas y Marisela Árraga dan cuenta de los aspectos éticos implícitos en la reforma administrativa en Venezuela así como del código de los Funcionarios públicos para determinar la importancia de la ética en su desempeño y proponer criterios orientadores para construir la ética en la administración pública.

Con relación a *Los Cónclaves y la Influencia de la Iglesia en los Procesos Electorales*, George González, centra su atención en mostrar el proceso electoral que se utiliza para elegir al Papa o Sumo Pontífice, en el cual no participa la feligresía y explica a groso modo el itinerario del Cónclave. En el artículo sobre *Género y Legalidad en el Medio Indígena*, Victoria Chenaut, analiza la manifestación de las relaciones de género implicadas cuando acuden ante el derecho del Estado. Los datos de campo recabados refieren a una región multicultural de mestizos e indígenas Totonas, ubicada en el Estado de Veracruz (México) en la planicie costera del Golfo de México, y primeras estribaciones de la Sierra Madre Oriental.